
Gemeinde Engeln

N i e d e r s c h r i f t

über die 27. Sitzung des Rates am 04.02.2010
im/in der

Gaststätte "Clausing" in Weseloh

Sitzungsbeginn: 19:35 Uhr                                Sitzungsende: 20:05 Uhr

Anwesend:

Vorsitzende/r 
Heinrich Wachendorf 

Stimmberechtigte Mitglieder
Heiko Albers
Hans-Heinrich Peters
Manfred Plate
Ulf-Werner Schmidt
Stephanie Schmitz
Bernd Venske
Heinrich Wachendorf

Verwaltung
Horst Wiesch
Christa Gluschak
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Öffentlicher Teil :

Punkt 1:
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

Herr Wachendorf eröffnet die 27. Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass der Rat
der Gemeinde Engeln ordnungsgemäß geladen wurde und beschlussfähig ist.

Punkt 2:
Genehmigung der Niederschrift über die 26. Sitzung vom 12. Januar 2010 

Gegen Form und Inhalt der Niederschrift werden keine Einwände erhoben.

Die Niederschrift wird genehmigt.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig.

Punkt 3:
30-0056/10
Beschluss über die erste Eröffnungsbilanz zum 01.01.2008

Herr Wachendorf weist darauf hin, dass die Eröffnungsbilanz eingehend in der Ratssitzung am
19.10.2009 erörtert worden ist. Die Beratung ist in der vorliegenden Beschlussvorlage zusammen-
gefasst.

Herr Wiesch teilt mit, dass es sich um die erste Eröffnungsbilanz in der Samtgemeinde Bruch-
hausen-Vilsen handelt.

Ohne weitere Diskussion beschließt der Rat die erste Eröffnungsbilanz zum 01.01.2008 vorbehalt-
lich der Prüfung durch das Rechnungsprüfungsamt. Der Beschluss umfasst die in der Begründung
genannten Wahlrechte.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig.

Punkt 4:
30-0054/10
Beschluss über die Haushaltssatzung des Haushaltsjahres 2010

Für diesen Tagesordnungspunkt wird allen anwesenden Ratsmitgliedern ein Änderungszettel zum
Haushaltsplan 2010 sowie der Stellenplan der Gemeinde Engeln verteilt.

Die nicht anwesenden Ratsmitglieder haben diesen Zettel zwischenzeitlich per Ratspost bekommen.

Herr Wachendorf führt aus, dass sich die Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen nach eingehender Be-
ratung dafür entschieden hat, die Samtgemeindeumlage zu senken. Für die Gemeinde Engeln be-
deutet dieses eine Verbesserung im Ergebnishaushalt um 10.300,00 €.

Herr Wiesch führt des Weiteren aus, dass es auf Seite 26 des Haushaltsplanentwurfes zu einem Sys-
temfehler gekommen ist. Dieser muss im Haushaltsplan korrigiert werden, so dass es im Finanz-
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haushalt zu einer Verschlechterung von 12.600,00 € kommt. Unter Berücksichtigung der Senkung
der Samtgemeindeumlage verändert sich die Liquidität um 2.000,00 €.

Ohne weitere Aussprache beschließt der Rat die Haushaltssatzung des Investitionsprogramms des
Haushaltsjahres 2010 in der vorliegenden Fassung unter Berücksichtigung der vorgenannten Änder-
ungen.

Punkt 5:
30-0055/10
Annahme von Zuwendungen im Kalenderjahr 2009

Herr Wachendorf führt aus, dass versehentlich in der Beschlussvorlage aufgeführt worden ist, dass
ein Verwaltungsausschuss vorhanden ist. Dieses ist in Engeln nicht der Fall, so dass bei Beträgen
über 100,00 € der Rat der Gemeinde Engeln über die Annahme entscheidet.

Ohne Aussprache beschließt der Rat die im Kalenderjahr 2009 erhaltenen Zuwendungen in Höhe
von insgesamt 480,03 € anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig.

Punkt 6:
Annahme von Zuwendungen

Frau Gluschak teilt mit, dass zwei weitere Spenden angekündigt worden sind. Der Förderverein
Jugendarbeit Engeln wird der Jugendarbeit in Engeln im laufenden Haushaltsjahr einen Betrag in
Höhe von 800,00 € zur Verfügung stellen.

Des Weiteren möchte die Arbeitsgruppe „Zukunft Engeln“ dem Kindergarten eine Sachzuwendung
(Rollenspielgardrobe) im Wert von 315,09 € machen.

Der Rat beschließt die vorgenannten Zuwendungen in Höhe von insgesamt 1.115,09 € anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig.

Punkt 7:
Mitteilungen der Verwaltung

Punkt 7.1:
Fusion

Herr Wiesch teilt mit, dass vom Land zwischenzeitlich ein Gesetzesentwurf vorgelegt wurde. Dieser
Entwurf wird in der nächsten Sitzung beraten. Gleichzeitig wird der Entwurf öffentlich ausliegen.

Herr Wachendorf vertritt die Auffassung, dass, wenn das Gesetz im Landtag beraten wird, sowohl
Vertreter der Gemeinde Bruchhausen-Vilsen wie auch der Gemeinde Engeln dieser Beratung bei-
wohnen sollten.

Punkt 7.2:
Sitzverlust

Herr Wiesch teilt mit, dass Herr Ahlers durch Wegzug aus der Gemeinde Engeln aus dem Gemein-
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derat ausgeschieden ist.

In der nächsten Gemeinderatsitzung wird ein neues Ratsmitglied verpflichtet.

Punkt 7.3:
Flurbereinigung

Herr Wiesch teilt mit, dass die GLL Sulingen das Flurbereinigungsprojekt Engeln zur Aufnahme ins
Flurbereinigungsprogramm des Landes als sogenannte Projektempfehlung anmelden wird.

Es ist jedoch davon auszugehen, dass eine Anordnung nicht vor 2013 erfolgt. Trotzdem sollte zur
Vorbereitung der Flurbereinigung bereits Ende 2010 Anfang 2011 ein Arbeitskreis gebildet werden.

Noch vor den Sommerferien sollen entsprechende Gespräche mit der GLL geführt werden.

Der Rat nimmt Kenntnis.

Punkt 8:
Anfragen und Anregungen

Punkt 8.1:
Kalender der Gemeinde Engeln

Frau Schmitz teilt mit, dass der Kalender der Gemeinde Engeln 2010 derzeit einen Überschuss von
88,57 € erzielt hat.

Punkt 8.2:
Arbeitsgruppe „Zukunft“

Frau Schmitz teilt mit, dass beim letzten Treffen der Arbeitsgruppe „Zukunft“ das Thema Internet
erörtert worden ist. Wie von den Ratsvertretern vorgeschlagen, sieht auch die Arbeitsgruppe es als
sinnvoll an, ein Gespräch mit den Vereinen über die Fortführung des Internets zu führen.

Die Arbeitsgruppe wird sich bei ihrem nächsten Treffen am 17.03.10 hiermit beschäftigen. Ein Ge-
spräch mit den Vereinsvertretern sollte im April stattfinden.

Gleichzeitig wurde von der Arbeitsgruppe „Zukunft“ angeregt, dass es wünschenswert ist, wenn
sich ausscheidende Ratsmitglieder (nach der Kommunalwahl)in der Arbeitsgruppe „Zukunft“ enga-
gieren würden.

Punkt 8.3:
Fusion

Herr Schmidt spricht nochmals die Fusion mit der Gemeinde Bruchhausen-Vilsen an. Als vor etwas
mehr als einem Jahr das Thema aufkam, wurde die Gemeinde Engeln eher als „Einzelschicksal“ ge-
sehen. Zwischenzeitlich hat sich abgezeichnet, dass fast alle Kommunen Schwierigkeiten haben
ihren Haushalt auszugleichen.

Aus diesem Grund kommt auf Samtgemeindeebene das Thema Einheitsgemeinde zur Diskussion.

Herr Wachendorf bittet um Klärung, ob die Möglichkeit besteht, dass die Gemeinde Engeln auch
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nach der Fusion bei einer eventuellen Einheitsgemeinde einen Ortsrat stellt.

Herr Wiesch sagt eine Klärung zu.

Punkt 9:
Einwohnerfragestunde

Es werden keine Fragen gestellt.

Herr Wachendorf bedankt sich bei den Anwesenden für die Mitarbeit und beendet die Sitzung.

Der Bürgermeister Der Gemeindedirektor       Die Protokollführerin
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